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Dans mon dernier podcast vidéo, je vous 
disais ce qui me semble important dans ce 
contexte de forte augmentation du nombre 
de cas. Ce que, à mon sens, nous pouvons, 
nous devons à présent tous faire pour 
reprendre le contrôle de la situation. Je 
vous remercie pour le vif intérêt que vous 
avez témoigné, pour votre large soutien, de 
même que pour vos critiques. 
 
Aujourd’hui, une semaine après, la 
pandémie s’est encore aggravée. Il y a 
toujours plus de villes où le nombre de cas 
augmente tellement que les offices de 
santé publique n’arrivent plus à assurer le 
suivi des cas contacts. 
 
Ma conviction profonde n’a pas changé, 
mon appel se fait simplement encore plus 
pressant :  
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nous ne sommes pas impuissants face au 
virus. Nous tous décidons, par notre 
comportement, de l’ampleur et de la 
rapidité de sa propagation. Or, l’urgence du 
moment est pour nous tous de réduire nos 
contacts. De rencontrer beaucoup moins 
de monde. 
Si nous respectons tous ce principe, nous 
réussirons, tous ensemble, à relever 
l’énorme défi que représente ce virus. 
 
J’ai bien conscience que l’on attend des 
politiques qu’ils trouvent sans cesse de 
nouveaux mots. Pour ma part, le message 
est le même que la semaine dernière, mot 
pour mot. Je serais donc heureuse que 
certains d’entre vous l’écoutent à nouveau, 
ou le fassent écouter à leurs amis qui ne 
l’auraient pas entendu. Revoici donc le 
podcast vidéo de samedi dernier : 
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Mes chers compatriotes, 
 
nous le savons au plus tard depuis cette 
semaine : nous nous trouvons dans une 
phase très sérieuse de la pandémie. Jour 
après jour, le nombre de nouvelles 
contaminations progresse fortement. La 
pandémie se propage de nouveau 
rapidement, encore plus vite qu’au début, il 
y a plus de six mois. C’en est fini de l’été 
relativement calme, nous abordons 
maintenant des mois difficiles. Ce qui va se 
passer cet hiver, ce qui va se passer à Noël 
se décidera dans les prochains jours et les 
prochaines semaines. Nous tous en 
décidons par notre comportement. 
 
J’aimerais vous dire ce que cela signifie 
selon ma conviction : 
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nous devons à présent tout faire pour que 
le virus ne puisse pas se propager de façon 
incontrôlée. Et chaque jour compte. Pour 
cela, les cas contacts de chaque personne 
infectée doivent être informés, afin de 
briser la chaîne de contamination. Les 
offices de santé publique font un travail 
remarquable, mais là où le nombre de cas 
est trop élevé, ils n’arrivent plus à suivre. 
 
Comment chacun d’entre nous peut-il alors 
contribuer à faire de nouveau baisser le 
nombre de cas ? De multiples façons, dont 
la plus simple est en général : que chacun 
observe systématiquement la distanciation 
physique, porte un masque de protection et 
respecte les règles d’hygiène.  
 
Mais nous devons à présent aller encore 
plus loin. La science nous dit clairement 
que la diffusion du virus dépend 
directement du nombre de contacts, de 
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rencontres que fait chacun de nous. Si 
chacun de nous restreint ses rencontres 
hors du cercle familial, les restreint 
nettement pendant un temps, nous 
pouvons réussir à stopper et à inverser la 
tendance des contaminations croissantes.  
C’est précisément pourquoi j’en appelle à 
vous aujourd’hui : voyez beaucoup moins 
de monde, que ce soit à l’extérieur ou chez 
vous.  
 
Je vous en prie, renoncez à tout 
déplacement qui n’est pas absolument 
essentiel, à toute fête qui n’est pas 
absolument essentielle. Restez autant que 
possible chez vous, à votre domicile.  
 
Je sais que cela n’est pas seulement 
difficile à entendre, que cela représente 
dans certains cas un véritable sacrifice. 
Mais ce sacrifice n’est que temporaire, et 
nous le faisons en fait pour nous-mêmes : 



 

... 

- 6 - 

pour notre propre santé et pour celle de 
tous ceux à qui nous pouvons éviter de 
tomber malades. Pour que nos centres de 
soin ne soient pas surchargés, que les 
écoles et les crèches de nos enfants 
restent ouvertes. Pour notre économie et 
nos emplois. 
 
Qu’est-ce qui a fait que nous nous en 
sommes relativement bien sortis au 
premier semestre, pendant la pandémie ? 
C’est le fait que nous avons été unis et que 
nous avons respecté les règles. Par respect 
de l’autre et par raison. C’est le moyen le 
plus efficace dont nous disposons 
actuellement contre la pandémie. Nous en 
avons plus besoin que jamais.  
Je vous remercie. 
 




